

# Socavón de Villa Talinay: vecinos acusan abandono de las autoridades

Desde hace casi dos décadas, que los vecinos de Villa Talinay, en Coquimbo, han tenido que lidiar con el socavón que ha ido consumiendo parte del territorio. Lo que comenzó en 2011 con un tamaño ya considerable, fue creciendo hasta afectar todo el perímetro de la plaza de lo que fue un mirador entre los pasajes Papa Lucio y Telesforo.

Luego de tantos años viviendo con el miedo de que el socavón crezca hasta llegar a sus casas, los vecinos han tenido que aguantar sin soluciones reales, así lo comenta Matías Cárdenas, quien lleva un recuento de todos los procesos llevados a cabo en torno a la problemática.

«La Junta de Vecinos mandó un documento, el año 2013, al alcalde de esa época, que era Galleguillos, pidiendo ayuda. Ese año vinieron a hacer acto de presencia y solo pusieron una reja. Después, en 2017, se cayó toda la plaza, y hasta ahora no se ha hecho nada».

## SOLUCIONES NO LLEGAN

Según comenta, ha buscado ayuda en diferentes instituciones al ver que los días pasan y el peligro aumenta, no hay nada concreto, ni siquiera tras la cobertura mediática. «Vino la prensa, el matinal, y esto sigue igual, no se le da importancia. Puedo entender que un alcalde quizás no haya hecho su pega, pero cómo se va a mantener igual durante tantos años. En el 2024 volvió a salir esto en medios de comunicación locales, lo que pro-

**Tras insistir durante años a las diferentes instituciones pertinentes, el próximo martes, el municipio se reunirá con Senapred, Dirección de Obras Hidráulicas, Dirección General de Aguas y el Minvu, para buscar una solución definitiva.**



vocó que viniera el MOP, quienes dijeron que era responsabilidad de la municipalidad, misma respuesta que me dieron del SERVIU».

A su vez, cada lluvia ha hecho avanzar la zona de peligro, llegando a metros de las casas, ahuecando las veredas, las que, según menciona Matías, han sido rellenadas por los mismos vecinos.

Además, argumenta que el sector se ha vuelto incluso un lugar utilizado por algunas personas para tirar desechos. «Parece ir en camino a ser un basural; ya hay gente que va a botar basura, han ido a tirar un colchón, una tina, y el único cambio que hace la municipalidad como solución, es poner una reja para que la gente no pase, y eso ya se hizo».

Hoy Matías expresa ver-

güenza, tanto por la gestión municipal, que cataloga como nula, como del estado de lugar, que colinda con el hogar que él y decenas de familias han formado.

«Yo siento que hay un abandono, una despreocupación de todas las instituciones, de no hacerse responsables, no son capaces de ponerse de acuerdo con una solución en todo esto y tampoco hay responsabilidades de cómo se puede haber construido arriba de una que-

brada, haber hecho ese relleno y no haber parado esto en tanto tiempo».

Por último, asegura que, en la búsqueda de ayuda, pareciera que las instituciones se reparten pequeñas responsabilidades sin tomar el problema de fondo. «Lo único que yo veo es que es como que todo está cumpliendo para el 4. Como ya, yo hice mi parte del trabajo, no es mi problema, me desligo de esto, a quien le compete, a la municipalidad».

## RESPUESTA DEL MUNICIPIO

Al igual que en 2013, año en que la junta de vecinos de Villa Talinay envió una carta al alcalde Galleguillos solicitando una solución viable y concreta a la brevedad, el 14 de enero del presente año se volvió a insistir, esta vez al alcalde Ali Manouchehri junto con todos los concejales, donde se expresó nuevamente la urgencia de todos los vecinos.

«Solicito a ustedes, puedan dar pronta respuesta a los vecinos afectados cercanos al sector del socavón y así evitar que esto algún día se transforme en un peligro mayor para quienes tienen sus viviendas ahí. Por último, ruego a ustedes activar prontamente la mesa de trabajo solicitada por Senapred, junto con las entidades que deben dar la solución a este gran problema».

Por su parte, al consultar a la municipalidad de Coquimbo, expresaron que la problemática, que se arrastra hace casi dos décadas, se debe al mal diseño del sistema de aguas lluvias por parte de la empresa constructora, ante el cual la administración se ha enfocado en acciones preventivas.

«En primer lugar, se han instalado cierres de seguridad en el perímetro y se retiró el mobiliario urbano presente en el lugar, ya que esta zona no podrá volver a ser utilizada como área verde».

En cuanto a la búsqueda de soluciones concretas, aseguraron que «para este martes 21 de enero se citó a reunión a representantes de Senapred, DOH, DGA y Minvu, junto a equipos municipales, para trabajar en la materia y en soluciones definitivas».

Con dicha respuesta, los vecinos quedan con un sabor agridulce, ya que, si bien no dan crédito a la demora de años para que se generen las instancias en pos de soluciones reales, parece ser que su insistencia podría dar frutos pronto.